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! ! ! !本报讯（记者 刘珍华）不畏世
界经济低谷，全球最大娱乐公司华
特迪士尼交出漂亮的成绩单，截至!

月!"日的首季财报显示：营收#$%&#

亿美元，同比增长$%'()；实现净利
润""*+!亿美元，同比增长&"*!!,。
创建于"#&!年的华特迪士尼公

司一点“不显老”，经济活力十足：生
动再现《赛车总动员》场景的-./01

2/34- 本月在迪士尼加州冒险乐园
向游客开放，标志着该乐园度假区5

年扩建计划竣工，再次印证其创始
人华特·迪士尼的名言：“只要这世
上还留有想象力，迪士尼乐园就永
远不会完工。”
迪士尼是一家销售“体验”的公

司，迪士尼最大的产品并不是动画
片或消费品，而是触动游客心灵的
一份份体验。游客进入迪士尼乐园
时被告知：在这里，你将进入幻想和
魔法的世界。迪士尼始终把游客的
体验放在最重要的位置。正因为此，
创意及产生创意的人是整个迪士尼
最核心的生命力，迪士尼称呼其为

67/893::0（幻想工程师）。
日前，在美国加州华特迪士尼

公司，记者见到了一部分参与上海迪
士尼度假区创意设计的幻想工程师。
他们中很多人有中国文化背景，懂得
在保持迪士尼原汁原味的同时，融
入精粹的中国元素、上海特色。据负
责上海迪士尼度假区项目的创意高
层魏伯乐（;:91 <=>）介绍，目前有
数百名幻想工程师在为上海迪士尼
项目紧张工作，其中在上海本地工
作的工程师就超过"??人。
“城堡将是上海迪士尼最重要

的建筑，游客第一眼就能看到，人们
在这里汇集，再分散出去。这座城堡
是所有迪士尼乐园中最大的，是我
印象中最复杂、最漂亮的，里面会住
进所有迪士尼公主！”桃丽丝

（@=091）出生于香港，其家人是上海
人，她用英语交谈时喜欢夹杂几句
上海话。她是上海迪士尼度假区的
高级总监及制作人，负责确立创意
的方向，并带领一个由设计师、艺术
家、作家、建筑师等专业人士组成的
制作团队把构想化为现实。
于萱是北京人，她说“自己对上

海很了解，希望在上海迪士尼能让
游客获得一种沉浸式体验”。她是负
责上海迪士尼度假区项目的创意总
监，也是该项目首位中国籍幻想工
程师。自上海项目伊始，她就密切参
与整个创意过程，包括初期研究、蓝
天创意概念开发及目前负责的总体
视觉传达。加入华特迪士尼前，她曾
在中国拥有"?年设计经验。

来自杭州的周小宁动情地说：

“上海迪士尼是我长期等待的一个
项目”。他参与华特迪士尼幻想工程
已"5年，现担任上海迪士尼项目的
环境规划设计总监。

为讲好上海迪士尼这个新故
事，华特迪士尼派出多批次幻想工程
师来中国开展调研之旅。他们在上海
穿街走巷揣摩海派文化，钻北京胡同
体验生活，赴西安吃羊肉串与肉夹
馍，去成都观赏变脸艺术，还逛当地
的博物馆、博览会，全方位感受中国
人多元化的生活、娱乐、文艺氛围，
“每次回来都有新感受、新想法”。

对于作为上海迪士尼园区项目
“重头戏”的迪士尼城堡设计方案，
幻想工程师们将他们设计的各式各
样城堡的图片贴满整面墙，供大家
投票遴选，然后再不断优化。“这将

是最大的迪士尼城堡，里面有游客
餐厅，还有许多娱乐设施。城堡处于
园区中央，游客可在园区任何地方
看到它，游玩时不会迷失方向。”

魏伯乐透露，由于上海迪士尼
园区的湖泊面积大，因此会比其他
迪士尼乐园设计更多的“水项目”。
一份分析上海迪士尼乐园项目

对相关产业带动作用的报告显示，
旅游业、现代商贸业、文化产业、航
运物流业、装备制造业将是最直接
受益的产业，预计将在项目运营后
每年增加几百亿元总产出，排前三
位的均为现代服务业产业。
上海迪士尼度假区总经理柯磊

安曾表示，度假区在建设及运营阶
段将为上海乃至中国创造大量就业
机会并推动经济增长，并对上海推
进现代服务业、打造世界著名旅游
城市起到促进作用。各方期待，上海
迪士尼作为中国服务业领域规模最
大的中外合作项目，将如何演绎精
彩的上海奇幻体验，并进而为转型
发展中的上海经济助力添劲。

上海迪士尼幻想工程师谈如何销售“体验”———
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! 截至今年 !月末我国外债余额

为 "#$%亿美元

国家外汇管理局昨天公布数据
显示，截至 &?"&年 !月末，我国外
债余额为 A5"&%$"亿美元 !不包括

中国香港" 澳门和台湾地区对外负

债#下同$。从债务期限结构看，中长
期外债!剩余期限$余额为 "#!5%5#

亿美元，短期外债!剩余期限$余额
为 55AA%?&亿美元。从币种结构看，
美元债务占 A$%$A)；日元债务和欧
元债务分别占 A%?5)和占 (%&!)。
"B! 月，我国新借入中长期外债
#&C$A亿美元，下降 !+C&A)。

!点评" 前 !个月我国新借外

债大幅降低#外债规模可控%

! 今年上市公司债券融资&'(亿元

截至 &?"&年 $月 &5日，在沪
深交易所发行的公司债总额约为
#A#C#A亿元，达到 &?""年公司债总
额的 A5C#)。今年在沪深交易所发
行的公司债共有 A5只，总额约为
#A#C#A亿元。而同期新股发行融资
不过 AA?亿元。

!点评" 股市低迷#股权融资困

难#债券融资的优势显现出来#中国

股票市场与债券市场正趋于平衡%

本报记者 连建明

! ! ! !本报讯 （特约通讯员 缪立
义）尽管国际金价昨日有一定反
弾，但沪上金饰品的价格却因上周
末国际金价下挫而进入调价区间。
昨天，本市各大品牌金店银楼的千
足金饰品价每克普遍下调 5元。

尽管沪产千足金饰品从上周
的每克 +"?元降到 +?5元，但消费
者并没有太多感觉，市中心一些大
型金店银楼黄金柜前，顾客并未明
显增多，销售量不见起色，营业员

说“很少有买大件的”，人们的购金
欲望随淅沥的梅雨而下降。
为了吸引消费者，一些金店银

楼悄悄打起了价格战，有的每克让
利 &?元，有的将工费减半。大品牌
金店则在文化创意上动脑筋，如亚
一金店在豫园、五角场、周浦万达、
港汇广场等店推出了精细镂空的
千足硬金工艺首饰，用金不多，但
样式漂亮，吸引了不少追求时尚的
年轻消费者光顾。

! ! ! !本报讯（记者 许超声）首届广
州国际金融交易博览会昨起举行，
开幕首日广州证券成功签约 &??亿
元左右，其中包括 "?余家新三板业
务、#单债券融资业务、"单 6DE业
务及其他投行项目，成为大赢家。
今年上半年以来，广州证券的

投行业务表现优异，前 5个月的投
行保荐承销收入一举跻身行业前
八。据统计，截至 5月中旬，广州证
券还担任了 ""中粮 ?"、"&隆平债、
"&中泰债、""智光债等公司债券发
行的主承销商，承销家数占全行业
同类型债券的近 "?)。

“一行三会”相关人士回答金融热点问题

存款保险制度条件基本具备

首届广州国际金融
交易博览会举行

! ! ! !从商务部月
度例行新闻发布
会获悉，今年 "B5

月，我国进出口总
值 "5"?(C# 亿美
元，比去年同期增
长了 ACA)。

5月当月，我
国进出口总值为
!+!5C(亿美元，增
长 "+C")，单月进
出口规模刷新去
年 "" 月创下的
!!+"C" 亿美元的
历史纪录。
图 新华社
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品牌金饰昨每克跌5元
沪上金饰品销售量价齐跌

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）在昨天
下午为“&?"&陆家嘴论坛”预热的
新闻发布会上，与会记者提出金融
创新、城商行上市、民间资本进入
银行业、保险资金入市等多个“滚
烫”的问题，来自“一行三会”的官
员一一接下，坦率应答。

存款保险制度等东风
存款保险制度前期进展如何？

“久闻楼梯响”的税收递延型养老
保险何时能够推出？这些新尝试直
接关系到老百姓的钱袋子。存款保
险制度下，当某一家存款机构发生
经营危机时，它能起到保护存款人
利益的作用。而税延养老保险能使
投保人在享受税收优惠的同时，增
厚自己的养老金。

对于本报记者的提问，央行上
海总部副主任凌涛肯定地回答：“央
行和各相关部门对存款保险制度调
研了很长时间，从调研结果看，建立
存款保险制度的各方面条件已经基
本具备。”他说，全球金融危机以后，
更有必要建立存款保险制度，但是
具体什么时候推出，还需要研究。保
监会办公厅副主任蔡基谱也表示，
税收递延型养老保险的准备工作正
在推进中，目前来看形势不错。

民资进银行业没障碍
银行业的良好收益，吸引着民

营资本的投资兴趣。对于民营资本投
资银行业，中国银监会办公厅副主任
杨少俊表示，银监会总体持积极支持
的态度，在法律法规上，从来没有对

民间资本进入银行业设置障碍。
实际上，民营资本更青睐中小

型商业银行，因为可以争取到发言
权甚至谋求控股权，对国有大银行
则“兴趣不大”。杨少俊表示，截至去
年底，民营资本占股份制中小商业
银行的比例是+&)，在"+?多家城商
行中占比5+)，而在农村中小金融
机构包括农村商业银行、农村信用
社中占比更高，达到了#&)。“民营资
本进入银行业的渠道基本通畅。”

城商行上市有特殊性
城商行上市的标准和门槛是

否有望在年内明确？对此，中国证
监会办公厅副巡视员江向阳透露，
目前证监会正在会同有关方面，抓
紧研究城市商业银行发行上市的

有关要求，主要是信息披露方面的
要求。在有关政策明确后，进一步
推动城市商业银行发行工作，但目
前还没有明确的时间表。江向阳表
示，证监会对于各类的企业包括商
业银行，只要符合上市条件，总体
是持积极支持的态度。但同时，中
小商业银行包括城市商业银行的
上市工作，有它的特殊性，需要切
实防止风险的传递，促进银行业和
资本市场协调发展。

对于保险资金入市的问题，他
说，在国内散户的交易量占到市场
的(5)以上，而在发达国家，机构
投资者的交易量占比达到A?)，我
国的机构投资者力量不足。今后证
监会将继续推动和促进社保、保险
等机构资金入市。

! ! ! !本报讯（记者 叶薇）联
想、蒙牛、迪卡侬等品牌的网
上商城，其后台运作的整套
网店系统，出自上海一家第
三方电子商务平台企业。
&?"&年上海市“双推工程”
!推动电子商务企业创新发

展" 推动中小企业应用电子

商务$启动仪式昨天举行，""
家电子商务服务商被纳入
“双推”平台，助中小企业早
日搭上网络快车。
近年来，上海市电子商

务呈现持续、快速发展的势
头，去年电子商务交易额超
过 55??亿元，年增长率超过
了 &#)。

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）通过
“借壳上市”，去年初已在华关张
的百思买欲“东山再起”。昨天下
午，美国最大的电子零售商百思
买公布其在中国发展的最新战
略：今年将在五星电器南京地区
门店中开出首批 "+家“店中店”，
以在华正式引入“百思买移动
（<:1F <GH I=>9J:）”品牌。

据悉，这些“店中店”将升级
改造五星电器门店中现有的手机
销售区域，主营手机、平板电脑等

个人移动产品。未来，“百思买移
动”将向全国推进，最终开出独立
手机零售店面及上线网上商城，
但何时在沪落地尚无时间表。

百思买此番重来，信心在于
复制其在欧美市场上移动通信业
务的成功模式。“百思买移动”昨
天推出“五大承诺”，即会在机型、
价格、资费套餐、服务等多个方面
优于传统零售商，尤其“终身服
务”一项最为吸引人。

百思买与中国的渊源始于

&??!年，当年在沪设立办事处。
&??$年，百思买以 "%(亿美元收
购本土品牌五星电器 A5,股权，
并在徐家汇开出了第一家百思买
门店。&??#年 &月百思买全资控
股五星电器。&?""年 &月，圈地 5

年之久的百思买宣布关闭包括 $

家沪上门店在内的中国内地全部
#家门店，并将剩余资产及业务全
部交予五星电器。目前，五星电器
店面数已达 &?#家，年营业额近
&??亿元。

年内在五星电器里开14家“店中店”做移动业务

百思买公布中国发展最新战略
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